

中文社会科学引文索引(CSSCI)来源期刊

全国中文核心期刊

中国人文社会科学核心期刊



Collected Papers of History Studies

2 / 2 0 2 0

C 目 录 CONTENTS

主编：杨 军 副主编：宋 鸥 任东波

【 “环境史理论与方法研究” 笔谈 】

“盲人摸象”的隐喻

——浅议环境史的整体性 王利华/4

生态生产力标准

——环境史研究中历史评价尺度的创新及其意义 梅雪芹/9

区域与整体：环境史研究的碎片化与完整性刍议 周 琼/13

论经济史研究的生态取向 滕海键/18

【 明清史研究 】

[主持人：南炳文教授]

明代关于“天妃”封号的论辩 陈支平，鄢 姿/23

从《南部档案》看清代州县的生员诉讼 吴佩林，白莎莎/31

【 史学理论与史学史研究 】

论新时代中国世界历史学话语体系的构建 董欣洁/44

2020.2

1956年创刊 双月刊 总第187期 3月1日出版

【 专题研究 】

春秋时期祭祖范围研究 罗新慧/62

晚清中国“约定自开”商埠之开埠方式考析

——以辽南安东为典型案例 贾小壮, 王林强/73

共产国际与中国共产党早期苏维埃政权的执政实践 耿显家/82

自我的觉醒：彼特拉克与现代性 周施廷/93

近代早期的国际竞争与财政动员：关于西荷与英法的比较研究 黄艳红/105

【 博士论坛 】

1962年《日英通商航海条约》谈判析论 刘子玉/118

英文目录/摘要

宋鸥译审

COLLECTED PAPERS OF HISTORY STUDIES

CONTENTS

- Debate on the Title of “Tianfei” (天妃) in Ming Dynasty *CHEN Zhi-ping, YAN Zi*(23)
- The Litigation Activities of Shengyuan(生员) in the Prefectures and Counties in Qing
Dynasty Seen from Nanbu(南部) Archives *WU Pei-lin, BAI Sha-sha* (31)
- On the Construction of Chinese World History Discourse System in the New Era *DONG Xin -jie*(44)
- A Study of the Scope of Ancestor Worship in the Spring and Autumn Period *LUO Xin-hui*(62)
- An Analysis on the Opening Type of Commercial Ports Opened According to Agreement
Stipulating Self-opening in Late Qing Dynasty: Taking Antung(安东) as a Typical Case
..... *JIA Xiao-zhuang, WANG Lin-qiang*(73)
- The Communist International and the Governing Practice of the Early Soviet Regime
of the Communist Party of China *GENG Xian-jia* (82)
- Awakening of the Self: Petrarch and Modernity *ZHOU Shi-ting*(93)
- International Competition and Financial Mobilization in Early Modern Age:
A Comparative Study *HUANG Yan-hong*(105)
- On the Negotiation of Anglo-Japanese Commercial Treaty (1962) *LIU Zi-yu*(118)